



LANZAMIENTO PLAN ABORDAJE ESTRATEGICO DE LA EPIDEMIA DEL ZIKA EN IHSS

El día 23 de noviembre del 2016 el Instituto Hondureño de Seguridad Social (IHSS) realizó el lanzamiento de su Plan de Abordaje Estratégico de la Epidemia del Zika con la participación de autoridades de la Junta Interventora del IHSS, USAID y personal de establecimientos de salud de las diferentes Regiones del IHSS, que han sido priorizadas por reportar casos de incidencia de pacientes en general y casos de mujeres embarazadas sospechosas de infección por el virus del Zika; con el propósito de dar a conocer el inicio de un proceso de capacitaciones para el personal que brinda atención directa a mujeres en edad fértil, embarazadas y madres de recién nacidos con complicaciones debidas a esta infección. El evento se vio engalardonado por la presencia de los miembros de la mesa principal: Dra. Miriam Chavez, Directora Médica Nacional del IHSS, Sra. Kellie Stewart, Coordinadora Regional de Zika en USAID, Sr. German Leitzelar y el Sr. Roberto Carlos Salinas, Miembros de la Comisión Interventora del IHSS.

La Agenda del evento estuvo desarrollada de la siguiente forma:

Introducción al plan de abordaje estratégico de la epidemia

Palabras de la Coordinadora Regional de USAID en el tema de Zika

Palabras del representante de la Junta Interventora

Participaciones

PROYECTO ASSIST HONDURAS

Edificio Novacentro Paseo
Los Proceres, 9 piso.
Teucigalpa, Honduras

www.urc-chs.com

23 de noviembre del 2016



El equipo conductor de la elaboración e implementación del plan del IHSS está liderado por la Dra. Miriam Chavez, Directora Médica Nacional y conformado por:

- Dra. Pamela Coello, Epidemióloga Nacional
- Dra. Gladys Ordoñez, Coordinadora Nacional Promoción de la Salud
- Dra. María Isabel Rivera, Coordinadora Nacional de PAIS-FC
- Lic. Belinda Montejo, Coordinadora Nacional de Servicios Ambulatorios
- Ing. Xenia Rivera, Gestión de Calidad

El proceso de elaboración ha tenido el apoyo técnico y financiero de USAID a través del Proyecto ASSIST-Zika de URC.

El objetivo general del Plan se enmarca en: Diseñar una intervención integral para pacientes sospechosos de ZIKA que asisten a consulta en los establecimientos previamente seleccionados del IHSS con mayor incidencia de casos con énfasis en la población masculina y femenina en edad reproductiva, mujeres embarazadas y recién nacidos.

Asimismo el evento sirvió para presentar ante el cuerpo de trabajadores de la salud del IHSS la Guía de Consejería durante la atención preconcepcional, prenatal, parto y post parto en el contexto del Zika.

La guía fue adaptada de su versión original elaborada por el Proyecto ASSIST al contexto del IHSS y fue entregada a los participantes a través de una USB en forma de Brazaletes, para que el personal pueda estudiarla y consultarla en sus respectivos lugares de trabajo.



Este evento marca el inicio del proceso de capacitación del personal del IHSS en el manejo de los Lineamientos de Manejo Integral del paciente con Zika y en el uso de la Guía para Consejería en el contexto del Zika.

De igual forma se dio un espacio para que los asistentes pudieran intervenir y opinar al respecto, tales como:



- Hubo expresiones de agradecimiento de los participantes a USAID por el apoyo para que el personal pueda contar con herramientas para mejorar la calidad de la atención al paciente con Zika.
- Uno de los profesionales medico expresó que tuvo en su consulta a un niño con microcefalia y que esa experiencia “le tocó su corazón” y que por lo tanto apoyaría el 100% de la iniciativa de mejorar la calidad de atención de los pacientes sospechosos de Zika o con complicaciones.
- Profesionales de los servicios de rehabilitación comenzaron a expresar que ellos están recibiendo los niños con complicaciones y que no están preparados y que por lo tanto necesitan mejorar la calidad de su atención.
- Otros profesionales vieron como una gran oportunidad retomar el Proyecto FC basado en Atención Primaria (APS) y retomararlo a través de la adición del tema Zika.

El evento finalizo y se logró apreciar el entusiasmo y la motivación del personal del IHSS para mejorar los servicios brindados a la población vulnerable de ser afectada por la infección con el virus del Zika.

Próximos eventos en el IHSS:

1. Diciembre del 5-9, capacitación de los especialistas y médicos que serán los responsables de capacitar al personal de los establecimientos de salud de las regiones centro y sur del IHSS.
2. Segunda semana de enero del 2017, capacitación para la zona norte del IHSS.